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腾的毛尖茶，一包香烟，独坐电脑之前，侃律师。 做律师好

几年，见过不少律师，现在就来侃侃吧，反正闲着也是闲着

。 最早对律师有认识，是在电视上，好像那个时候港台片里

面的出现很多律师的角色。当时觉得律师真TMD厉害，嘴巴

叽里呱啦的吹，而且开着好车，很是羡慕，不过没想过自己

也会做什么律师，一点都没有这种念头。（喝点茶吧：） 最

初见到的一个据说是律师的人，好像是个法律服务工作者，

也许他连法律服务工作者的资格都没有但在不知是在法律事

务所还是律师事务所混饭吃的人。那个家伙当初租住我家的

房子，居然和我住在一起，我住里屋，那家伙住外屋。那个

时候我刚上大学，学的是法律专业，所以有时候回来，还觉

得那家伙好像有点水平，就和他吹上几句。反正那家伙倒是

个能侃的人，话多。 后来，他搬走了，没付我家的房租就走

了，直到现在都找不到。现在想一下，真不该相信那个家伙

，因为那家伙经常都在我家打麻将，很小的麻将。试问一个

业务很多的律师，哪有这么多时间跑到茶馆打什么小麻将啊

？？？！（也许是想到这个家伙有点气愤，喝了不少茶，添

点水） 然后就是我上学的时候给我们上课的老师了。那个老

师我很佩服的。听说现在是什么学的教授了。文质彬彬的，

戴副眼镜，口才也很好，上起课来，很多人都喜欢听，尤其

是那些女同学。毕业之后听到一个让我对他印象大打折扣的

事情，说是他想和我们班的一个女生搞点婚外情。也不知道

是真是假。 后来我在法院见过他几次，他已经不记得我了。



这也在情理之中，人家做律师的，每天得见多少人啊？？而

且又是在几个学校当着园丁，哪里会记得我们这些貌不惊人

的花花草草，除非那枝花很是注目。不过尽管这样，我到现

在为止还是很佩服他的。律师也是人嘛：） 毕业之前，实习

是在一家律师事务所。记得那天我初到这家律师所见到他的

时候，他正在他的办公室里面抽烟，坐在他的办公椅上，脚

搭在办公桌上，没穿鞋。见我进去，坐正了，和我说话的。

还是得谢谢人家 ，还是给我等这些毛头小子几分面子的：）

这个律师呢，还是比较出名的，所以自己的案源还是不错。

那个时候用手机的人不多，费用太贵！可是我看他坐在固定

电话旁边都还是坚持用手机和别人吹牛，羡慕得我！这么有

钱！ 不过呢，这个律师就是一个最大的缺点，没有一点律师

的形象，至少我是这么觉得。现在在法院也还能遇见，当然

一般是在中级以上的人民法院，好像在区级法院还没遇见过

。他也不记得我了。我太不显眼了，可能是我个子太小，看

不见吧。：） 然后应聘到一家律师事务所做律师助理。有几

个律师都有印象。A律师原来是那家律师事务所的主任，其

实他的法律业务功底很是深厚，可是不知道怎么后来那家律

师事务所居然易主了?而A律师居然跑到其他律师事务所做普

通律师去了。 B律师呢，也是这家律师事务所的主任，不过

是副的。这个律师长得也是文绉绉的，法学功底也不错，后

来和我的一个女同学谈了好几年恋爱，分了。印象最深的就

是当时他也用一个手机，砖头式的那种。可是那个手机居然

在市中心都有“无信号”的情况！也不知道那种手机好用不

？ 只怪当时没钱，否则真想买一个试试！ C律师是个年轻小

伙，当时是刚考取律师资格拿到执照的人。长得眼睛小小的



，很有性格。后来他自己出来开了间自己的律师事务所，我

去做了一段时间，没搞到什么事，加上自己要考试，所以只

好离开。现在不知道他在哪里发财。要是发财了，真有点后

悔，说不定自己当时坚持跟着别人学习，现在自己也是个律

师事务所的主任发着小财了。 D律师呢，后来也自己开了间

律师事务所，并且也邀请我去他那里发展。可是我到了那边

做了几个月，我的执照都没有转过去，所以我实在无法在那

里办案，只好离开。到目前为止，他和我联系最多。前段时

间给我发个信息，说要结婚了，请我吃酒。我当时也给他一

个“回马枪”，我也接着请他吃了我的喜酒。其实当时我在

准备请贴的时候就在矛盾了：“请这位律师吧，说不定人家

都忘记我了，不请吧，也许该天遇见人家知道我结婚这么大

的喜事就不邀请，那就是对人不敬了”呵呵，幸好人家先给

我提示⋯⋯看来还是这位律师大哥记得我了！ 97年年底，我

到了我执业最长时间的律师事务所。在这里我遇见了对我很

好的律师。可以说，如果不是他们，可能我真考不上律师资

格。谁都知道，没有执照，在律师事务所上班的律师助理们

收入是相当低的。装得好像周吴郑王的，其实也许还没有农

民工兄弟们的收入好！真的！ 不过我在这里，主任对我还不

错，总是尽力给我做一些小小案子！让我帮他跑跑腿！然后

给我点钱，而且还一直鼓励我认真考试，在我考试之前还帮

我分析那些考试科目可以拿分，总算帮我挺过了那段艰苦的

日子！不过呢，他又有很大的一个缺点，人脉太差，转来转

去就只有那么几个朋友，好像没有其他的什么朋友熟人了。

闲来没事的时候也没有想过自己该去维护一下自己的社会关

系，所以一直没有办过什么大案要案。后来由于他太善良，



被其他的某些恶人所害，枉入冤狱，虽然后来没事出来了，

可是自己的律师工作却受到了很大的影响，直到现在也没能

作律师工作。 那个时候我简直觉得这律师工作没法做了！因

为我觉得这么一个胆小善良的律师都会出现这样的意外，那

我们这样的小律师呢？该怎么工作才能保护好自己啊？去看

守所看了他几次，每次都很难过，想想曾经会见别人的律师

现在正在等待着别的律师会见呢，在看守所，他在里面，律

师在外面。 在这家律师事务所要提到还有一个人，也是很值

得我尊敬的。他不是律师，考了律师资格很多年，一直没有

考上。也许这就是命中注定吧！我觉得他虽然不是律师，可

是无论是他的外表还是他的谈吐，都比其他律师更律师。他

的人缘很好，法院、检察院的熟人朋友都很多，所以他的案

源也不错，尽管不大。他很是能够理解我的处境，所以也是

一直照顾我，有了案子就安排我和别的律师一起办，希望我

可以拿点小钱维持职业需要。现在这位大哥不在律师事务所

做了，到了一家私企做了副总，待遇比原来好很多。偶尔没

事我会去看看他，一直把他当作自己的老师和大哥。希望他

一切顺利，一生平安。 这家律师事务所还有另外一个律师也

想提提。他是外地的，到本地没有几年时间。比我晚考虑资

格两年。这个家伙也是很厉害的，喜欢算计。现在因为原来

的主任不能在律师事务所工作了，所以律师事务所现在就由

这个小子来做。在我离开这家律师事务所后，他一直叫我回

去好好做，说可以挣钱。我没去。 哦⋯⋯还有另外一个类似

于神仙的律师也想说说。这位仁兄啊，和主任是大学同学，

毕业之后分配到某区的纪委，后来调到该区的监察局。可是

由于他的家里出现了意外，家里已经没有其他的亲人了。这



位仁兄在家里处理家事后就直接不去上班了。接着就到全国

各地云游！按说应该是闯了些名堂，可是回来还是空空如也

！然后只好投奔主任这里。主任见他实在是可怜，念在同学

情份，让他在事务所工作，并且安排他作点小案子。到了律

师考试的时候，出钱给他买了考试的复习资料并且帮他报名

考试。他就在家复习考试。每天三包烟地在家复习，功夫不

负有心人，一举通过。 好事好事！！！可是办执照需要人事

档案的时候，他才知道自己的档案不见了！到原来的单位去

问，都说不知道！他就这样把这事放下了。就这样，别人想

考上却考不上，这仁兄考上了却就这么放弃了！！后来听说

在家里当“坐家”，可能也写出了些作品吧！只是不知道怎

么活下来的。（这里有点长，再灌水） 现在在的这家律师事

务所不错，让我对律师职业有了新的视角和新的思路。主任

在我市的律师行业算是有名的，所以一般不太做案子，主要

处理一些社会关系和挖掘新的法律服务市场。主任很是照顾

我，刚到事务所的时候，主任知道我即将结婚，急需RMB ，

所以就尽量安排一些案子给我做，并且经常给我一些好的提

示和启发。现在经常给我提买车的事情，说是让我尽快考虑

买车的事情，业务需要嘛，别老是坐公交车办案，容易掉价

！可是啊，我自己就觉得吧，主任可能高估了我的IQ，经常

给我说一些领导式的提示，我很是努力的领会，觉得有点累

。不过，想是主任对我锻炼吧。 另外一位大哥也很好。经常

给我说一些和人相处的经验和办案的技巧。这位大哥相对于

主任来说，说话就通俗易懂很多：）谢谢大哥！ 另外还有一

个大哥也想说说。这位原来是我省某单位的一位高职人员，

后来出来做律师的，没几年时间，刚买了台天籁车。据说他



之所以决定出来做律师是因为他看见了两个事情：一是他看

见原来的老领导到原来单位办事，很多原来的同事开着小车

进进出出，却没有任何一个人和这位老领导打招呼；二是另

外一位老领导在单位家属区闲逛，很是无聊，只好站在大树

下看树上的小鸟蹦来跳去打发时间。于是这位大哥觉得在原

来的那个单位工作实在可悲，就决定做律师了。这里就祝这

位大哥一切顺利吧！希望你的选择正确！ 好了，时间很晚了

，写这些文字花了不少时间。老婆上床睡觉很久了，明天还

要继续自己的律师生活！下次再写吧：） 茶凉了 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


